
Beschlussauszug
aus der

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Bau 
vom 14.06.2022

Top 5 Informationen/Anfragen

Herr Zimmermann informierte zu folgenden Themen:
• Aufstellung einer künstlerischen Sitzbank auf dem Buttelplatz: 

Die Vergabeentscheidung zu dieser Leistung wurde im Rahmen einer Jurysitzung 
am 01.06.2022 getroffen. Vier von elf beteiligten Künstlern haben Vorschläge ein-
gereicht. Ein Vorschlag musste ausgeschlossen werden. Herr Zimmermann stellte 
den Entwurf, der den Zuschlag erhalten hat, in Form der vom Künstler eigereich-
ten Skizze vor. Zur Klärung von Ausführungsdetails ist ein Vororttermin vorgese-
hen. Die Realisierung soll bis Ende Februar 2023 erfolgen.
Auf die Frage von Herrmann nach der Kostenhöhe informierte Herrn Zimmer-
mann dass sich die Kosten auf ca. 30 T€ belaufen. Insbesondere vor diesem Hin-
tergrund hält Herr Herrmann eine Prüfung für erforderlich, ob Friedrich Wilhelm 
Buttel in seiner Historie rassistische oder antisemitische Äußerungen getätigt hat. 
Dadurch solle vermieden werden, dass die Stadt eventuell in Zukunft genötigt 
werden könnte, dieses Kunstwerk wieder zu entfernen. Herr Zimmermann beton-
te, dass es hier vorrangig um die Würdigung des Schaffens eines bedeutenden 
Baumeisters geht, dessen Werke die Stadt objektiv entscheidend prägen, sagte 
aber zu, nochmals bezüglich eventueller „schwarzer Flecke“ in der Biografie von 
Buttel recherchieren zu lassen.
Herr Zachmann fragte, ob die finanziellen Mittel im Haushalt eingestellt wurden. 

Herr 
Zimmermann führte dazu aus, dass die Maßnahme aus Mitteln des städtebauli-

chen
Sondervermögens und aus Spenden (bisher ca. 3 T€) im Zusammenhang mit der 
Ausgabe des Buches „30 Jahre Stadtsanierung“ finanziert wird.
Herr Petters fragte an, ob die Bank vandalismussicher ist. Herr Zimmermann ver-
wies in diesem Zusammenhang auf das Bronzemodell der Stadt am Markt, wel-
ches bisher noch nicht beschädigt wurde. Die Thematik wird bei dem anstehen-
den Termin mit dem Künstler hinterfragt.

• Blue Community:
Herr Zimmermann informierte über die weitere Verfahrensweise, wonach das 
Leitbild hinsichtlich der beschlossenen Prinzipien der Blue Community im Zusam-
menhang mit der nächsten Fortschreibung des ISEK angepasst wird. Die Fort-
schreibung wird mit hoher Wahrscheinlichkeit im Zusammenhang mit der aktuel-
len EFRE-Periode erforderlich und erfolgt, sobald die diesbezüglichen Förderkrite-
rien bekannt sind.



Herr Herrmann fragte an, wie mit der durch einen Pkw beschädigten Bank an der 
Apotheke am Marktplatz verfahren wird. Herr Maaß sagt zu, den Vorgang zu prüfen 
und einen Ersatz der Bank durch das AHT zu veranlassen.

Herr Werdermann bittet darum die Straßenbeleuchtung, die vor kurzer Zeit in 
der Straße „An der Promenade“ aufgestellt wurde, in Hinsicht auf die Installie-
rung und in Bezug auf die Abstände der einzelnen Leuchten zu prüfen. Das AHT wird 
die Prüfung vornehmen.

Der Auszug entspricht dem Inhalt der Beratung.

Residenzstadt Neustrelitz, 24. Juni 2022


